

Avec Mobili'kids, Sceaux fleurit le chemin de l'école

les points clés

- ✓ **Sceaux poursuit le déploiement de son dispositif Mobili'kids visant à sécuriser les abords de ses écoles primaires**
- ✓ **En août 2024, des marquages au sol prenant la forme de fleurs colorées ont été réalisés sur le revêtement des rues qui longent les écoles des Clos-Saint-Marcel et du Centre**
- ✓ **Ce marquage est destiné à interpeller les conducteurs de voiture en signalant la proximité des écoles**

Plus de fleurs, moins de peur

Dans le cadre du dispositif Mobili'kids destiné à pacifier les abords des écoles scéennes, la ville de Sceaux a fait réaliser des marquages au sol en août 2024 afin de signaler la proximité de ses établissements scolaires et de sécuriser ainsi le passage des enfants. Ces marquages, qui prennent la forme de fleurs attrayantes et colorées, interpellent les conducteurs et les incitent à ralentir en passant à proximité des écoles. À mesure que le conducteur s'approche d'un passage piéton près d'une école, les fleurs se font plus nombreuses et de plus en plus grandes. Ces fleurs font aussi référence à l'engagement de longue date de la ville de Sceaux en faveur des transitions et de la biodiversité. Cette opération a été subventionnée par l'Agence de la transition écologique à hauteur de 16 000 euros dans le cadre de son appel à projets "Marche du quotidien – une reconquête de l'espace public". Cet appel à projets a pour objectif de donner une impulsion à la mobilité piétonne du quotidien afin qu'elle soit intégrée dans les politiques publiques de mobilité et d'aménagement du territoire.

Déploiement de "rues écoles"

Depuis 2022, la ville de Sceaux a progressivement créé plusieurs "rues écoles" aux abords de ses différents groupes scolaires, à la suite d'une phase expérimentale réalisée à l'école du Petit-Chambord. Ces "rues écoles" sont désormais fermées à la circulation automobile (sauf riverains dans certains cas) au moment de l'arrivée et du départ des enfants. Objectif : assurer la sécurité des élèves et leur permettre de se rendre à l'école de manière autonome dans un environnement pacifié, en privilégiant la mobilité douce (marche, vélo, trottinette...).

.../...



Parallèlement, la ville a renforcé le dispositif Carapattes. Ce système de déplacement a été mis en place pour permettre aux élèves de se rendre à l'école à pied, accompagnés par des adultes volontaires équipés d'un gilet "Carapattes". Le point de départ est signalé par un panneau "Carapattes" où les enfants sont déposés par leurs parents.

Une démarche de co-construction

Le dispositif Mobili'kids a été initié en concertation avec les parents d'élèves. À la suite de portes ouvertes et d'une rencontre avec les parents organisée en présence d'experts à l'automne 2021, une enquête réalisée auprès de plus de 100 familles participantes a permis de recueillir leurs attentes et leurs propositions. Il est apparu que les familles étaient majoritairement très favorables à ce que des dispositions soient prises par la Ville pour limiter la circulation automobile en heure de pointe. Début 2022, un atelier participatif a permis d'affiner le plan d'action. « Avec Mobili'kids, la Ville souhaite permettre aux enfants de se réappropriier l'espace public et de se déplacer seuls ou accompagnés en toute sécurité, avec des moyens de déplacement respectueux de l'environnement et de leur santé », souligne Philippe Laurent, maire de Sceaux.

Une politique globale innovante en faveur des piétons et des mobilités douces

Le déploiement de "rues école" s'inscrit dans une série d'actions initiées par la ville de Sceaux en direction des plus jeunes pour leur permettre d'être autonomes à pied et à vélo, dans le cadre du plan vélo 2022-2026, mais aussi dans le sillage du premier plan piéton qui sera présenté aux membres du conseil municipal en décembre 2024. Outre le dispositif Mobili'kids, la Ville a également déployé un nouveau programme pédagogique "Savoir rouler à vélo" dans les écoles de Sceaux à la rentrée 2022 pour apprendre aux élèves à circuler en ville en toute sécurité.

contact presse

► Pierre Michonneau - 01 41 13 32 86
pierre.michonneau@sceaux.fr

télécharger
les photos
(cliquez ici)

